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CDMX

Se despide Batres

Marti Batres rindió su último

informe de Gobierno ante

el Congreso de la Ciudad

de México, donde lo recibió

una oposición dividida y una

mayoría de Morena que apoyó
incondicionalmente el balance

de su gestión
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#InformeDeGobierno

SE DESPIDE
BATF

Marti Batres rindiósuúltimo informede Gobiernoante

el Congreso de la Ciudad deMéxico,donde lo recibióuna

oposición divididayunamayoríadeMorenaqueapoyó
incondicionalmente elbalancedesugestión

PORDAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

artí Batres presen-

M tó su último infor-

me de Gobierno

ante el Congreso
de la Ciudad de México (CDMX),
donde, más que un acto proto-
colario, pareció un festejo de

despedida para quien estuvo al

mando de la capital por más de

un año y medio.

El actual jefe de Gobierno

de la CDMX asumió el cargo en

junio de 2018 en sustitución de

Claudia Sheinbaum; no obstan-

te, será el próximo 5 de octubre

cuando dejará el cargo para su

sucesora, Clara Brugada Molina.

Batres tuvo un informe dife-

rente al del año anterior en este

2024, de entrada el bloque opo-
sitor que prevaleció durante la II

Legislatura del Congreso, se des-

integró en la tercera generación
de legisladores, lo que dejó una

oposición debilitada.

El arribo

Previo al informe, las inmedia-

ciones del recinto de Donceles

se tornaron caóticas, había filas

de simpatizantes esperando en-

trar a las calles aledañas al Con-

greso capitalino para observar el

acto de rendición de cuentas.

A su vez, policías vestidos de

civil cuidaban los accesos de

Allende y Tacuba así como de

las calle de Donceles; mientras

permitían el ingreso a funciona-

rios, trabajadores del Congreso,
diputados y medios de comuni-

cación.

Por dentro del recinto legis-
lativo se podía ver un desfile de

funcionarios en medio de ele-

mentos de seguridad vestidos

con traje negro. Al final, arribó

todo el gabinete de Batres, des-

tacando la llegada de Guillermo

Calderón, actual director del

Metro, quien entró en bicicleta al

cerco de seguridad.
Una de las presencias que

más llamó la atención, fue la de

Luisa María Alcalde, secretaría

de Gobernación federal, quien
no habló para medios y fue es-

coltada por elementos de segu-
ridad del Congreso previo a la

sesión solemne del informe.
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También llegó Hugo López-
Gatell, el exfuncionario federal

a cargo de la gestión de la pan-
demia de Covid-19 y quien aspi-
raba a ser candidato a la jefatura
de Gobierno de la CDMX por

parte de Morena.

Sin embargo, sorprendió la

ausencia de Clara Brugada en el

recinto de Donceles. Cabe seña-

lar que la jefa de Gobierno electa

incluso fue nombrada como una

de las invitadas especiales du-

rante el inicio de la sesión.

Martí Batres llegó a las esca-

linatas del Congreso a las 10:00

horas, después de bajar de su

Versa color blanco, acompaña-
do de su esposa e hijo, detrás

de él, iba la alcaldesa electa de

Iztapalapa, Aleida Alavez, y el al-

calde electo de Álvaro Obregón,
Javier López Casarín.

Batres se va contento

Durante la exposición de su in-

forme, el jefe de Gobierno de la

CDMX afirmó que se han con-

cluido proyectos en movilidad

y sustentabilidad; y destacó que

se priorizaron los programas SO-

ciales y se dio un impulso a la

construcción de vivienda.

"Me voy a in muy contento y

muy satisfecho por tres razones,

pude hacer muchas cosas en

muy poco tiempo, la adminis-

tración finaliza con muy buenos

números, hay másbienestar, hay
menos pobreza, hay menos des-

igualdad, hay más crecimiento

económico, hay más empleo,
hay menos deuda, hay más se-

guridad, hay más reconocimien-

to para la Ciudad de México en

el mundo", declaró Batres al con-

cluir su informe.

Por otra parte, refirió que se ha

logrado un objetivo planteado
desde 2018 por la exjefa de Go-

bierno, Claudia Sheinbaum, que
fue no financiar proyectos prio-
ritarios sin obtener más deuda.

"Mantuvimos la disciplina fiscal,
el uso inteligente de los recursos

y la contratación de deuda con

las mejores condiciones de pla-
ZOS y tasas deinterés", aseveró.

Sobre la inversión en proyec-
tos a largo plazo y planeación,
Batres indicó que la actual admi-

nistración ha erogado, de 2019 a

2024, 160 mil millones de pesos
en inversión para el medio am-

biente, la infraestructura públi-
ca, en movilidad (principalmen-
te para zonas marginadas).

El mandatario local destacó

que en la renovación integral del

Metro se han invertido 197 mil

759 millones de pesos, ruta del

sistema que no había tenido nin-

guna intervención mayor desde

su inauguración. Igualmente,
afirmó que se invirtieron 95 mi-

llones de pesos en programas
sociales como "Mi Beca para

Empezar", mismo que recal-

CÓ, "ya se volvió ley".
Sobre la inversión en

medio ambiente, dijo
que se han invertido 30

mil millones de pesos en

alcanzar los Objetivos
de Desarrollo Sostenible

para 2030.

Respecto a educación,
Batres sostuvo que de

2018 a 2024 se atendió la

educación
de mane-

ra integral,
otorgand

mayor CO-

bertura en la

capital gracias
a la creación de

la Universidad Ro-

sario Castellanos, la

construcción de seis

planteles del Instituto
de Educación Media

Superior (IEMS), la imple-
mentación del bachillerato

en línea Pilares, la puesta en

marcha de la Universidad de
la Salud.

"A lo largo de todo el sexe-

nio se intervinieron mil 600

planteles de educación bási-

ca", agregó Batres, que tam-

bién informó que se consoli-
dó el pase automático de los

alumnos del IEMS a la Univer-
sidad Rosario Castellanos.

En materia de salud, Mar-
tí Batres informó que se han

construido tres hospitales;
dos generales en Tlalpan y

Cuajimalpa; así como el de La

Pastora en Gustavo A. Madero.

Asimismo, mencionó que se

construyó el Centro de Salud de

la Central de Abasto y la capital
se adhirió al proyecto de IMSS-

Bienestar.

A su vez, en materia de vi-

vienda señaló que se han reali-

zado 112 mil acciones de vivien-

da, con lo que superaron las 100

mil acciones proyectadas para
este sexenio.

Sobre derechos de las mujeres,
el mandatario capitalino detalló

que en esta administración secreó

la Secretaría de las Mujeres; se im-

plementó la Beca Leona Vicario;
se decretó la Alerta por Violencia
contra las Mujeres; se promulgó la

Ley Olimpia para sancionar y tipi-
ficar la difusión de material íntimo

sinconsentimiento.
En este sentido, añadió que

se fortalecieron los Centros de

Atención a las Mujeres, mejor
conocidos como Lunas, para
atender a víctimas de violencia,
y refirió que se llevaron a cabo

estrategias para capacitar a los

elementos policíacos en materia
de perspectiva de género.

Movilidad,
tema prioritario

En materia de movilidad, Batres

recordó la construcción de tres

Líneas de Cablebús (una por
concluir), la construcción de
dos nuevas líneas de Trolebús,
una en Iztapalapa y otra en Co-

yoacán por Avenida Aztecas; la

inversión de 757 millones de pe-
SOS en el mantenimiento mayor
de vías del Tren Ligero; la reno-

vación de la Línea 1 del Metro; y
el Proyecto Metro Energía.

Del mismo modo, desta-

CÓ que sustituyeron todas las

unidades de Trolebús; que se

aumentó la flota de la Red de

Transporte de Pasajeros; la reha-

bilitación de la Línea 12 del Me-

tro; las obras de renivelación de

la Línea 9 del Metro; y mencionó
la inauguración de los Centros

de Transferencia Modal de San

Lázaro e Indios Verdes.

Finalmente, enfatizó que de
enero a junio de 2024 se redujo
61 por ciento la incidencia delic-

tiva en comparación con el mis-

mo periodo de 2019; recalcó que
en su gestión se peatonalizó el

Centro Histórico y que semodifi-
CÓ el esquema de parquímetros
para que el 30 por ciento de los

recursos se destinen a proyectos
de mejoramiento.
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Pudehacer
muchas

cosas enmuy
poco tiempo, la
administración
finaliza con

muybuenos
números,haymás
bienestar,hay
menospobreza,
haymenos

desigualdad,hay
más crecimiento
económico,hay
más empleo,hay
menosdeuda,hay
másseguridad,
haymás
reconocimiento
para laCiudad
deMéxico enel
mundo"

Marti Batres

Jefe de Gobierno de la CDMX

MartiBatresfungirá como jefe de
Gobierno de la CDMX durante 477días
en total, su gestión inició el16 de junio de
2023 yconcluiráelpróximo5 deoctubre
de 2024, cuando ClaraBrugadaasuma su

cargo como mandataria capitalina


